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Le Maire,  
 

les adjoints, 
 
lõensemble du conseil municipal 

 
vous présentent leurs  

 

Meilleurs vïux ! 
 
 

 

 

Bonne Année 2011 ! 
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Le mot du Maire 

Bonne année !... 

!ǳ ƳƻƳŜƴǘ ƻǴ Ǿƻǳǎ ƭƛǎŜȊ ŎŜǎ ƭƛƎƴŜǎΣ ŎƻƳƳŜƴŎŜ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŀƴƴŞŜΧ [Ŝǎ ŦşǘŜǎ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ŘŜ 

ǎŜ ǘŜǊƳƛƴŜǊΦ WΩŜǎǇŝǊŜ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ŀǳǊƻƴǘ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ǇƻǳǊ Ǿƻǳǎ ŘŜ ǇŀǎǎŜǊ ŘŜ ōƻƴǎ ƳƻƳŜƴǘǎΣ 

avec votre famille, avec vos amis, avec vos ǾƻƛǎƛƴǎΧ 

 aŀƛǎ ƧŜ ǎŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ǉǳŜ ǇƻǳǊ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜ ǾƻǳǎΣ ǉǳƛ şǘŜǎ ǎŜǳƭΣ ǘƻǳŎƘŞ ǇŀǊ ƭŀ ƳŀƭŀŘƛŜ ƻǳ 

ŎŜƭƭŜ ŘΩǳƴ ŘŜ Ǿƻǎ ǇǊƻŎƘŜǎΣ ǇŜǳǘ-şǘǊŜ ƳşƳŜ ǇŀǊ ǳƴ ŘŜǳƛƭ ǊŞŎŜƴǘΣ ŎŜǘǘŜ ǇŞǊƛƻŘŜ ƴΩŀǳǊŀ Ŝǳ ŘŜ 

fêtes que le nom. Je connais bien ma commune, je vous connais aussi et je voudrais que 

vous lisiez ces lignes comme un message collectif, mais aussi personnel de réconfort et 

ŘΩŀƳƛǘƛŞΦ 

[ΩŀƴƴŞŜ ǉǳƛ ŎƻƳƳŜƴŎŜ ƴƻǳǎ ŀǇǇƻǊǘŜǊŀ Ł ƴΩŜƴ Ǉŀǎ ŘƻǳǘŜǊΣ ǎƻƴ ƭƻǘ ŘŜ ǎŀǘƛǎŦŀŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ 

difficultés. La situation de nos finances publiques, Ł ŎƻƳƳŜƴŎŜǊ ǇŀǊ ŎŜƭƭŜǎ ŘŜ ƭΩŞǘŀǘ  ƛƳǇƻǎŜ 

des changements, des réformes, dont nous subissons les conséquences dans notre vie 

quotidienne mais aussi dans la vie de nos collectivités locales et donc de nos communes. 

tŜǊǎƻƴƴŜ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ƴŜ ŎƻƴǘŜǎǘŜ ǉǳΩǳƴ ǊŞƎƛƳŜ ǊƛƎƻǳǊŜǳȄ ǎΩƛƳǇƻǎŜ ! Et finalement, un régime, 

bien conduit, peut être bénéfique pour la santé ! Mais attention, à ne pas se tromper de 

cible Υ ǎƛ ƭŜǎ ƎǊŀƛǎǎŜǎ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ ŞƭƛƳƛƴŞŜǎ ǎŀƴǎ Şǘŀǘ ŘΩŃƳŜΣ ƛƭ ŎƻƴǾƛŜƴǘ ŀǳǎǎƛ ŘŜ ǇǊƻǘŞƎŜǊ ƭŜǎ 

masses musculaires. Eǘ ǇǳƛǎΣ ŦŀƛǊŜ ƳŀƛƎǊƛǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛΣ ŎƻƳƳŜ ƻƴ Řƛǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǎƻƴǘ Ŝƴ 

ǎǳǊǇƻƛŘǎΣ ǎŜƳōƭŜ ǎŀƭǳǘŀƛǊŜ ƳŀƛǎΣ ŦŀƛǊŜ ƳŀƛƎǊƛǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ ŘŞƧŁ ǉǳŜ ƭŀ ǇŜŀǳ Ŝǘ ƭŜǎ ƻǎΣ ŎΩŜǎǘ 

les condamner. 

{ƛ ƧŜ ǘǊŀƴǎǇƻǎŜ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ŎŜǘǘŜ ƳƻŘŜǎǘŜ ǇŀǊŀōƻƭŜ Ł ƭŀ ǾƛŜ ǇǳōƭƛǉǳŜΣ ƧΩŜƴ ŘŞŘǳƛǎ que, des 

ŞŎƻƴƻƳƛŜǎ ǎƻƴǘ ƛƴŘƛǎǇŜƴǎŀōƭŜǎ Ŝǘ ǇƻǎǎƛōƭŜǎΣ Ƴŀƛǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ŘƻƛǾŜƴǘ ǘƻǳŎƘŜǊ ƭŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ 

ƛƴǳǘƛƭŜǎ ǘƻǳǘ Ŝƴ ǇǊŞǎŜǊǾŀƴǘ ƭΩŜƳǇƭƻƛ ; et que, la contribution des individus comme des 

ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ Ł ƭΩŜŦŦƻǊǘ ŎƻƳƳǳƴ Řƻƛǘ şǘǊŜ ǇǊƻǇƻǊǘƛƻƴƴŞŜ Ł ƭŀ ŎŀǇŀŎƛǘŞ Ŏƻntributive de chacun. 

Chacun a conscience de la nécessité de réformer notre pays ; Encore faut-il que réformer ce 

ne soit pas simplement détruire, encore faut-ƛƭ ǉǳŜ ƭŜǎ ƛŘŞŜǎ ŘΩŞǉǳƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ƧǳǎǘƛŎŜ ƎǳƛŘŜƴǘ 

les décisions, encore faut-il que les plus fragilŜǎ όǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŀǊƭŜ ŘŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ƻǳ ŘŜǎ 

individus) ne soient pas les principaux contributeurs, encore faut-ƛƭ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǊŜŘƻƴƴŜ ŀǳ 

travail ses lettres de noblesse alors que le capital resterait le seul bon moyen de gagner de 

ƭΩŀǊƎŜƴǘΧ 

Certains penseront que les réflexions ci-dessus dépassent les préoccupations de notre 

ŎƻƳƳǳƴŜΦ WŜ ƴŜ ƭŜ ŎǊƻƛǎ ǇŀǎΧ !ǳǎǎƛ ƳƻŘŜǎǘŜ ǉǳŜ ǎƻƛǘ ƭŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇƻǊǘŜ Řŀƴǎ ƭŀ 

ǾƛŜ ǇǳōƭƛǉǳŜΣ ŜƭƭŜ Řƻƛǘ şǘǊŜ ƎǳƛŘŞŜ ǇŀǊ ŘŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŜǎΦ tŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜƳŜƴǘΣ ƧŜ ƳΩŀǘǘŀŎƘŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ 

à pǊŞǎŜǊǾŜǊ ƭŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ŘŜ ǘƻǳǎΣ ƭΩƘŀǊƳƻƴƛŜ ŘŜ ƭŀ ǾƛŜ ŎƻƳƳǳƴŀƭŜΣ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ Řǳ ǾƛǾǊŜ ŜƴǎŜƳōƭŜ 

Řŀƴǎ ƭŀ ǘƻƭŞǊŀƴŎŜΣ ƭΩŞŎƻǳǘŜΣ Ŝǘ ƭŀ ǊŞŦŞǊŜƴŎŜ ǇŜǊƳŀƴŜƴǘŜ Ł ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ƎŞƴŞǊŀƭΦ 

Telles sont les valeurs qui guideront encore notre action en 2011. Bonne année à tous ! 

 

          Christian MONTIN 
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5ǳ ǊŜƴƻǳǾŜŀǳ ŎƘŜȊ ƭŜǎ ŀǊǘƛǎŀƴǎ Ŝǘ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΧ 

Cette année a été riche en arrivée de nouveaux commerçants et artisans à Marcolès. Dans 

les pages qui suivent, nous présentons ceux qui nous ont fait le plaisir de choisir notre 

commune pour installer leur activité et nous proposer leurs services. A tous, le conseil 

ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ Ŝǘ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŜƴǘƛŝǊŜΣ ƧΩŜƴ ǎǳƛǎ ǎǶǊΣ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ƭŀ ōƛŜƴǾŜƴǳŜ Ŝǘ ƭŀ ǇƭŜƛƴŜ ǊŞǳǎǎƛǘŜ 

professionnelle.  

[Ωƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ Ŏƛƴǉ ŎǊŞŀǘŜǳǊǎ ƻǳ ǊŜǇǊŜƴŜǳǊǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ Ŝǎt un signe très encourageant et 

ǘǊŝǎ ǇƻǎƛǘƛŦ ǇƻǳǊ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜΦ /ΩŜǎǘ ƭŜ ǎƛƎƴŜ ǉǳŜ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎΣ ŘŜǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊǎ 

ƴΩƘŞǎƛǘŜƴǘ Ǉŀǎ Ł ŎƘƻƛǎƛǊ aŀǊŎƻƭŝǎ ǇƻǳǊ ȅ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊŜ ƭŜǳǊ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǾƛŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜ Ŝǘ 

ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜΦ ! ƭΩƘŜǳǊŜ ƻǴ ƴƻǘǊŜ ƳƻƴŘŜ ǊǳǊŀƭ connait une terrible crise de confiance, 

ƭΩŀǊǊƛǾŞŜ Ŝǘ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎŜǎ ŀǊǘƛǎŀƴǎ Ŝǘ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎ ƴŜ ǇŜǳǘ ǉǳŜ ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƴƻǘǊŜ 

ŎƻƴǾƛŎǘƛƻƴ ŘΩǆǳǾǊŜǊ Ŝǘ ŘŜ ƴƻǳǎ ŜƴƎŀƎŜǊ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Ǉƭǳǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜΦ 

/ŜǘǘŜ ŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŜƴŦƛƴ ŎƻƴŎǊŞǘƛǎŞŜΣ ŎΩŜǎǘ ŀǳǎǎƛ ƭŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩǳƴŜ ŀŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭƻƴƎǳŜ ƘŀƭŜƛƴŜ ŘŜ 

ƭŀ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜ ǎǳǊ ƭΩƛƳƳƻōƛƭƛŜǊ ό!ǳōŜǊƎŜ ŘŜ ƭŀ ¢ƻǳǊΣ DǊŀƴƎŜΣ ǎǳǇŞǊŜǘǘŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ 

ōŃǘƛƳŜƴǘǎ ŎǊŞŞǎ ƻǳ ǊŞƴƻǾŞǎ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞύΣ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ŘŜ ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ǉǳƛΣ 

par sa vie associative, son dynamisme, la qualité et la rénovation de son patrimoine a su 

attirer ces nouveaux acteurs de notre vie locale.       

/ΨŜǎǘ ŀǳǎǎƛ ƭŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩǳƴ ŘŞǎŜƴŎƭŀǾŜƳŜƴǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ŝƴ ōƻƴƴŜ ǾƻƛŜΣ ǘŀƴǘ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ 

routier que, surtout, en ce qui concerne le haǳǘ ŘŞōƛǘ Ŝǘ ƭŀ ǘŞƭŞǇƘƻƴƛŜ ƳƻōƛƭŜΦ aŀƛǎ ŎΩŜǎǘ 

ŀǳǎǎƛ ƭŀ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜ ŘΩǳƴŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ǉǳƛ ŀ Ǉǳ ǇǊŞǎŜǊǾŜǊ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ 

les autres entreprises qui font vivre la commune, et les services publics (école, poste..) 

ƛƴŘƛǎǇŜƴǎŀōƭŜǎ Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜ ƴƻuveaux et jeunes habitants.  

9ƴŦƛƴΣ ŎŜǎ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ ƭŜ ŦǊǳƛǘ ŘΩǳƴŜ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŜŦŦƛŎŀŎŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ ǇƻǊǘŜǳǊǎ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ 

eux-mêmes, la collectivité, les cédants dans certains cas, et les chambres consulaires qui 

mettent en place des actions visant à faciliter la transmission -et la création- ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ 

ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Ŝƴ ƳƛƭƛŜǳ ǊǳǊŀƭΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ Ǌŀƛǎƻƴ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ƻǊƎŀƴƛǎŞ Ł aŀǊŎƻƭŝǎΣ ƭŜ 

28 septembre, une rencontre entre les artisans-commerçants de la commune, la chambre 

ŘŜǎ ƳŞǘƛŜǊǎ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǊtisanat, représentée par Yves Cantournet, vice-président, et la chambre 

de commerce représentée par son président Bernard Bouniol. (Photo ci-dessous) 
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{ƻȅŜȊ ƭŜǎ ōƛŜƴǾŜƴǳǎΧ 

Annie et Jean-Paul DEVAUX ont repris la supérette « Proxi » 

hǊƛƎƛƴŀƛǊŜǎ ŘŜ ƭΩhƛǎe, et après 34 ans de travail 

salarié en entreprise, Mme et M. Devaux 

souhaitaient reprendre un commerce de type 

épicerie en milieu rural. Ils ont contacté la CCI 

du Cantal pour connaitre les affaires à 

ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ Ŝǘ ƻƴǘ ŀƛƴǎƛΣ ŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘΩǳƴŜ 

« ǎŜǎǎƛƻƴ ŘΩŀŎtifs » organisée à Maurs, connu 

le commerce de Marcolès exploité jusque là 

ǇŀǊ aƳŜ Ŝǘ aΦ wƻǳǉǳƛŜǊΦ 9ǘ ǾƻƛƭŁΧ !ǇǊŝǎ ƭŜǎ 

négociations et démarches multiples, Mme et M. Devaux nous accueillent avec beaucoup de 

professionnalisme et de disponibilité pour notre plus grand plaisir. Remercions aussi Mme et 

M. Rouquier pour les services rendus aux marcolésiens et pour avoir su passer la main, 

ŦŀǾƻǊƛǎŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ƭŀ ǇŞǊŜƴƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ ƛƴŘƛǎǇŜƴǎŀōƭŜ Ł ƭŀ ǾƛŜ ƭƻŎŀƭŜΦ 

Lorraine DENOYER et Renaud DARMANIN vous accueillent à « ƭΩ!ǳōŜǊƎŜ ŘŜ ƭŀ ¢ƻǳǊ » 

En 2000, la commune de MARCOLES rachète 

« ƭΩƘƾǘŜƭ !ƭƛŘƛŝǊŜǎ » fermé alors depuis 

plusieurs années. Les travaux de rénovation 

sont réalisés et en 2001, Mme et M. 

Martinet ouvrent les portes de la nouvelle 

«Auberge de la Tour ». En 2010, ils mettent 

en vente le fonds de commerce et lors de 

ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ζ le Cantal vous invite à sa 

table » menée à Paris par la CCI du Cantal, et 

destinée à faire connaitre les établissements 

à reprendre dans le Cantal, Lorraine et Renaud découvǊŜƴǘ ƭΩ « Auberge de la Tour ηΦ /ΩŜǎǘ ƭŜ 

ŎƻǳǇ ŘŜ ŎǆǳǊ Ŝǘ Ł ƭŀ Ƴƛ-août, les voilà en place pour donner un nouveau souffle à cette 

maison. Malgré leur jeune âge, ils ont déjà une belle expérience professionnelle : lui dans 

ƭΩƘƾǘŜƭƭŜǊƛŜ-restauration (il a travaillé dans plusieurs établissements de renom), elle dans le 

tourisme et les agences de voyage. 

Afin de favoriser leur réussite professionnelle, le conseil municipal a accepté de réduire le 

ƭƻȅŜǊ Ł мнлл ϵ ǇŀǊ Ƴƻƛǎ ; il faut savoir que la commune a investi 850 000 francs (environ 

130 лллϵύ ǇƻǳǊ ŀŎƘŜǘŜǊ ƭΩƛƳƳƻōƛƭƛŜǊ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŀ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ŦƛƴŀƴŎŞŜ ǇŀǊ ŘŜǎ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ 

et un emprunt dont le remboursement est assuré par les loyers (il reste à ce jour 5 annuités 

de 18 ллл ϵ Ł ǊŜƳōƻǳǊǎŜǊύΦ [Ŝǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ŜȄǇƭƻƛǘŀƴǘǎ ǎƻǳƘŀƛǘŀƴǘ ǉǳŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ 

complémentaires soient réalisés, le conseil municipal devra réfléchir à une planification des 

financements. 

Souhaitons -Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴ ǇŀǊǘƛ !- ǉǳŜ ƭΩ!ǳōŜǊƎŜ ŘŜ ƭŀ ¢ƻǳǊ ŎƻƴǘǊƛōǳŜ Ł ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ ƴƻǘǊŜ 

ǾƛƭƭŀƎŜ Ŝƴ ƻŦŦǊŀƴǘ ǳƴŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ Ŝǘ ŘŜ ƎŀǎǘǊƻƴƻƳƛŜ ǉǳŜ ǎƻƴǘ Ŝƴ ŘǊƻƛǘ ŘΩŀǘǘŜƴŘǊŜ ƭŜǎ 

visiteurs de la cité médiévale. 
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Aurélie et Sylvestre MENUEL ont créé le « Grenier des saveurs ».  

Ils sont arrivés à Marcolès un peu par hasard, il 

y a quelques années. Ils ont aimé le village et 

ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ǉǳΩƛƭǎ ȅ ƻƴǘ ǊŜœǳ Ŝǘ ǎƻƴǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ 

plus marcolésiens que les marcolésiens. Après 

avoir cherché leur voie et réfléchi à plusieurs 

ǇǊƻƧŜǘǎΣ ŎΩŜǎǘ ŦƛƴŀƭŜƳŜƴǘ ǾŜǊǎ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ 

ōƻǳƭŀƴƎŜǊƛŜ ōƛƻ ǉǳΩƛƭǎ ǎŜ ǎƻƴǘ ǘƻǳǊƴŞǎΦ [ŀ 

ŎƻƳƳǳƴŜ ƭŜǳǊ ŀ ƭƻǳŞ ƭŀ ƎǊŀƴƎŜ όплл ϵ ǇŀǊ 

Ƴƻƛǎύ ǉǳΩƛƭǎ ƻƴǘ ŀƳŞƴŀƎŞŜ Ŝǘ ƭŜǳǊ ŀŎǘƛǾƛǘŞ ŀ 

commencé en juin de cette année. Ouverts les lundi, de 8h à 12h 15, les mercredi, vendredi 

et dimanche de 8h à 12h 15, ils ont mis au mardi leur jour de fermeture et consacrent les 

journées du Jeudi et samedi aux marchés de Montsalvy et Aurillac.  

 Courageux, tenaces, imaginatifs, ils font peu à peu leur place avec le soutien de la chambre 

ŘŜǎ ƳŞǘƛŜǊǎ ǉǳƛ ŀ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞΣ ƭŀ ǎŜǳƭŜ Řǳ ƎŜƴǊŜ Řŀƴǎ ƭŜ 

/ŀƴǘŀƭΦ  aŜǊŎƛ Ł ŎŜ ƧŜǳƴŜ ŎƻǳǇƭŜΣ ǾŜƴǳ ŘŜ {ŀǾƻƛŜ Ŝǘ Řǳ WǳǊŀΣ ŘΩŀǇǇƻǊǘŜǊ ǎƻƴ ŘȅƴŀƳƛǎƳŜ Ł ƭŀ 

ǾƛŜ ƭƻŎŀƭŜΧ 

 
Christian LOUBEYRE, notre nouveau plombier-électricien chauffagiste 

04.71.48.70.10 ou 06.43.64.61.ун Χ bΩƘŞǎƛǘŜȊ 

Ǉŀǎ Ł ŎƻƳǇƻǎŜǊ ƭΩǳƴ ŘŜ ŎŜǎ ƴǳƳŞǊƻǎ ǎƛ Ǿƻǳǎ 

ŀǾŜȊ ōŜǎƻƛƴ ŘΩǳƴ ǎŜǊǾƛŎŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŘƻƳŀƛƴŜ ŘŜ 

ƭŀ ǇƭƻƳōŜǊƛŜΣ ŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞΣ ŎƘŀǳŦŦŀƎŜΧ  

/ƘǊƛǎǘƛŀƴ [ƻǳōŜȅǊŜΣ ŎŀƴǘŀƭƛŜƴ ŘΩƻǊƛƎƛƴŜ ǎΩŜǎǘ 

installé à Canet pour y exercer sa profession 

après neuf années comme salarié en 

Dordogne. Grâce à la chambre des métiers 

que nous avions alertée, M. Loubeyre a su 

que Marcolès avait besoin de ses services. 

Compétent, formé aux dernières techniǉǳŜǎΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭ ŀŎŎƻƳǇƭƛ Ŝǘ ŘŞƧŁΣ ƭŜ 

carnet de commandes est bien rempli.   

Comme le soulignait Yves Cantournet lors de la rencontre organisée le 26 septembre (voir ci-

dessus) « ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ƻǳ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜǎ Ŝǘ ŀǊǘƛǎŀƴŀƭŜǎ Ŝƴ ƳƛƭƛŜǳ ǊǳǊŀƭ ƴΩŀ 

de sens que si la population locale joue le jeu de cette installation. Souvent, favoriser le 

ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ƴŜ ŎƻǶǘŜ Ǉŀǎ Ǉƭǳǎ ŎƘŜǊΣ ǎƛ ƻƴ ŎƻƳǇǘŜ ƧǳǎǘŜΧ 9ƴ ǊŜǾŀƴŎƘŜ ƭŀ ŘƛǎǇŀǊƛǘƛƻƴ ŘŜ 

ces activités, elle, coûte très cher à la collectivité et contribue à un engrenage qui peut être 

fatal à la vie locale » 

De plus, dès son arrivée à Canet, son épouse et lui-ƳşƳŜ ƻƴǘ Ŝǳ ƭŀ ƧƻƛŜ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ƭŜǳǊ 

ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŜƴŦŀƴǘΦ .ƛŜƴǾŜƴǳŜ Ł ǘƻǳǘŜ ƭŀ ŦŀƳƛƭƭŜ Ŝǘ ǘƻǳǎ ƴƻǎ ǾǆǳȄ ŘŜ ǊŞǳǎǎƛǘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜ 

et familiale parmi nous ! Passionné de vélo et pratiquant lui-ƳşƳŜΣ ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴ Ł aŀǊŎƻƭŝǎ 

que Christian Loubeyre devait poser ses valises !  
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Emilie GAUZINS reprend le salon de coiffure  

Chantal Flory avait racheté en 1998 le salon de 

coiffure créé à Marcolès en 1987 par Mme Solange 

Loubière. Depuis quelques temps, Chantal 

souhaitait laisser son fonds de commerce mais 

poursuivait son activité, espérant une reprise pour 

ƴŜ Ǉŀǎ ŀōŀƴŘƻƴƴŜǊ ǎŀ ŎƭƛŜƴǘŝƭŜΦ /ΩŜǎǘ ŎƘƻǎŜ ŦŀƛǘŜ 

ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΦ 9ƳƛƭƛŜ DŀǳȊƛƴǎΣ Řƻƴǘ ƭŀ Ŧŀmille est bien 

connue à St Mamet, a racheté le fonds de 

commerce. Jeune, récemment pourvue de tous les 

diplômes nécessaires, elle a tous les atouts pour 

donner satisfaction à une clientèle qui, conservant 

les fidèles, saura attirer aussi des nouveaux. 

Personne ne doute que les marcolésiens et les 

marcolésiennes joueront le jeu pour favoriser la 

réussite de cette nouvelle installation.                           Bienvenue Emilie, bravo pour cette belle initiative ! 

 

.ƛŜƴǾŜƴǳŜ ŀǳǎǎƛ ŁΧ 

Bienvenue aussi à tous ceux qui ont rejoint notre commune, non pas pour y créer forcément 

une activité professionnelle, mais simplement pour y habiter. 

A ce jour, tous les logements mis en location sont loués Τ ǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǎǎŜ ŘŜ ƭƻƎŜƳŜƴǘǎ ǇǊƛǾŞǎ 

ou du parc communal. La commune offre maintenant 14 logements en location dans des 

immeubles communaux par origine (mairie, école, ancien presbytère) ou récemment acquis 

et rénovés (Maison Vaurs, Maison Chamard).   

! ŎŜǘǘŜ ƻŦŦǊŜΣ ǎΩŀƧƻǳǘŜ ŎŜƭƭŜ ŘŜ ƭΩƻŦŦƛŎŜ ǇǳōƭƛŎ ŘŜ ƭΩIŀōƛǘŀǘ όŀƴŎƛŜƴ ƻŦŦƛŎe HLM) qui gère 2 

pavillons au lotissement du Poux et 4 au lotissement de la Parro, eux aussi loués à des 

familles. Ne négligeons pas non plus les familles qui ont construit ou acheté leur maison, sur 

des terrains privés ou au lotissement communal. Rappelons que deux lots restent encore 

ǾŀŎŀƴǘǎ Ŝǘ ōŞƴŞŦƛŎƛŜƴǘ ŘŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ ŦŀǾƻǊƛǎŀƴǘ ƭΩŀŎŎŜǎǎƛƻƴ Ł ƭŀ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞ ǘȅǇŜ Ǉŀǎǎ ŦƻƴŎƛŜǊ ƻǳ 

PSLA qui permettent notamment -sous certaines conditions- ŘŜ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴŜ ¢±! Ł рΣр҈ 

sur la construction de la maison.  

On entend souvent dire « Oh, mais je ne connais plus personne à Marcolès » Η /ΩŜǎǘ ǾǊŀƛ ǉǳŜ 

nous avons connu ces dernières années un important renouvellement de la population, mais 

ƴΩŜǎǘ-ce pas préférable à une lente désertification, semblable à celle que connaissent, 

inexorablement, certaines communes ? Cela nous permet de conserver un maximum 

ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴǎŜǊǾŜǊ ƴƻǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ ŘŜ ōŀǎŜ όŞŎƻƭŜΣ ǇƻǎǘŜΧύ ŀǳȄǉǳŜƭǎ ƴƻǳǎ 

sommes tous tellement attachés. 
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Eau potable : diagnostic et premiers soins 

Nous vouǎ Ŝƴ ǇŀǊƭƛƻƴǎ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ōǳƭƭŜǘƛƴΦ [Ŝ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜǎ ǎǇŞŎƛŀƭƛǎŞ {h/!a!Σ 

nous a accompagnés pendant près de deux ans pour réaliser un diagnostic approfondi de 

ƴƻǘǊŜ ǊŞǎŜŀǳ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ŘΩȅ ŀǇǇƻǊǘŜǊ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ 

ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴǎ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŀ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Ŝƴ ƎŀǊŀƴǘƛǎǎŀƴǘ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ 

Ŝǘ Ŝƴ ŀǎǎǳǊŀƴǘΣ ŀǳǘŀƴǘ ǉǳŜ ǇƻǎǎƛōƭŜΣ ƭŀ ǉǳŀƴǘƛǘŞ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜΣ ƳşƳŜ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ǎŝŎƘŜǊŜǎǎŜ 

sévère type 2003. 

Lors de la dernière séance du Conseil Municipal, le 21 décembre derƴƛŜǊΣ ƭŜ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜ 

nous a présenté un compte-rendu exhaustif de ce travail.  

En voici les grandes lignes : 

 
1- Cartographie du réseau : Un relevé aussi précis que possible a permis de réaliser une 

ŎŀǊǘŜ Řǳ ǊŞǎŜŀǳ ŎƻƳƳǳƴŀƭΣ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ǎŜǎ ŎƻƳǇƻǎŀƴtes (conduites, vannes, 

ǾŜƴǘƻǳǎŜǎΣ ǾƛŘŀƴƎŜǎΣ ŎƻƳǇǘŜǳǊǎΧύ   

2- Pose de vannes et de compteurs généraux : Ce dispositif permettra de sectoriser le 

réseau et, grâce à des relevés réguliers de suivre les consommations par antennes et 

ainsi de détecter les anomaliŜǎ όŦǳƛǘŜǎΧύ  

3-  Recherches de fuites : ce travail, réalisé en grande partie de nuit a permis de nous 

ǊŀǎǎǳǊŜǊ ǎǳǊ ƭΩŞǘŀǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǊŞǎŜŀǳ : Il y a peu de perte notamment par rapport à la 

longueur du réseau (plus de 55 km) 

4- Bilan besoin/ressources Υ [ΩŀƴŀƭȅǎŜ des différents chiffres de production et de 

consommation a confirmé ce que nous savions déjà. Si, en période normale, nos 

ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎ ǎƻƴǘ ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ ǎǳŦŦƛǎŀƴǘŜǎΣ ƛƭ ƴΩŜƴ Ŝǎǘ Ǉŀǎ ŘŜ ƳşƳŜ Ŝƴ Ŏŀǎ ŘΩŞǘƛŀƎŜ ǎŞǾŝǊŜ 

type 2003. Il est donc nécessaire que nous réfléchissions à la recherche de ressources 

nouvelles (Captages ou forages supplémentaires, liaison avec une commune  

ǾƻƛǎƛƴŜΦΦύ Ŝǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƳŜǘǘƛƻƴǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƭŜ ǇǊƻŎŜǎǎǳǎ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ŦƻǊŀƎŜ Řǳ 

moulin de Cazes . 
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5- Amélioration de la qualité Υ [ΩŞǘǳŘŜ ŎƻƴŦƛǊƳŜ ǉǳŜ ƭΩŜŀǳ ŘƛǎǘǊƛōǳŞŜ Ŝǎǘ ŘŜ ōƻƴƴŜ 
ǉǳŀƭƛǘŞ ƎŞƴŞǊŀƭŜΦ /ŜǇŜƴŘŀƴǘΣ ƭŜ ŦƻǊŀƎŜ Řǳ aƻǳƭƛƴ ŘŜ /ŀȊŜǎ ŎƻƴǘƛŜƴǘ ǳƴ ǘŀǳȄ ŘΩŀǊǎŜƴƛŎ 
supérieur au taux autorisé et devra être distribué en mélange avec les eaux de 
source ; nos eaux sont acides (Ph<6) et très peu minérŀƭƛǎŞŜǎΣ ŎŜ ǉǳƛ ƴΩŀ Ǉŀǎ 
ŘΩƛƴŎƛŘŜƴŎŜǎ ǎǳǊ ƭŀ ǎŀƴǘŞ ƘǳƳŀƛƴŜ Ƴŀƛǎ ǇǊƻǾƻǉǳŜ ǳƴŜ ŀƭǘŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ Ŏŀƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴǎ 
métalliques des réseaux privés ; de temps en temps, on constate la présence de 
ōŀŎǘŞǊƛŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŜŀǳ ŘƛǎǘǊƛōǳŞŜΣ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ǉǳƛ ǇŜǳǘ ƧǳǎǘƛŦƛŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ 
système de traitement. 

6- Travaux envisageables : rénovation de tuyauteries à la bâche de pompage du moulin 
ŘŜ /ŀȊŜǎΣ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ŘŜ ǘǊŀƛǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜŀǳΣ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ 
ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦǎ ŘŜ ƴŜǳǘǊŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀŎƛŘƛǘŞΣ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǇǊƻǘection du forage ; 
raccordement des réseaux de Mézanes et du moulin de Cazes, réflexion avec le 
{ŜǊǾƛŎŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘΩLƴŎŜƴŘƛŜ Ŝǘ ŘŜ {ŜŎƻǳǊǎ ό{5L{ύ ǇƻǳǊ ǳƴ ǎŎƘŞƳŀ ŎƻƳƳǳƴŀƭ ŘŜ 
ŘŞŦŜƴǎŜ ƛƴŎŜƴŘƛŜΧ 

! ƭΩƛǎǎǳŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ŘŞŎƛŘé de se donner un temps de 
ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǎǳƛǘŜǎ Ł ŘƻƴƴŜǊΧ 9ƴ ŜŦŦŜǘΣ ǊƛŜƴ ƴŜ ǎΩƛƳǇƻǎŜ Řŀƴǎ ƭΩǳǊƎŜƴŎŜ Ŝǘ ƛƭ ŎƻƴǾƛŜƴǘ ŘŜ 
mettre en balance les améliorations nécessaires en terme de qualité et de quantité avec la 
ǇǊŞǎŜǊǾŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ Ŝŀǳ Řƻƴǘ ƭŜ ƎƻǶǘ Ŝǎǘ ƎŞnéralement très apprécié et dont le prix demeure, 
ƭǳƛ ŀǳǎǎƛ ǘǊŝǎ ǊŀƛǎƻƴƴŀōƭŜΧ 

 

 
9Ǿƻƭǳǘƛƻƴ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀōƻƴƴŞǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎƻƳƳŀǘƛƻƴ 
 

wŀǇǇŜƭǎ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƛȄ ŘŜ ƭΩŜŀǳ ƘƻǊǎ ŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ : 

! aŀǊŎƻƭŝǎ ǳƴŜ ŦŀƳƛƭƭŜ ǉǳƛ ŎƻƴǎƻƳƳŜ мнл ƳŝǘǊŜǎ ŎǳōŜǎ ŘΩŜŀǳ ǇŀƛŜ мттΣрл  ϵ ǎƻƛǘ мΣпт ϵ ƭŜ 

mètre cube. Le prix moyen constaté sur le bassin Adour-DŀǊƻƴƴŜ Ŝǎǘ ŘŜ мΣнф ϵκƳо Ŝǘ ǎǳǊ ƭŜ 

/ŀƴǘŀƭ ŘŜ мΣмф ϵκƳо  
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Eoliennes et photovoltaïque -suite- 

Des éoliennes à Bramarie, où en est-on ? 

Dans les dernières éditions de ce bulletin, nous avions évoqué le projet développé par la 

société « Valorem » de construire des éoliennes dans le secteur de Bramarie, sur les 

communes de Sansac-Veinazès, Sénezergues et Marcolès. Ce projet avait suscité des prises 

de position souvent passionnées, pas toujours rationnelles et divisé le conseil municipal qui 

toutefois, à la majorité, avait pris une délibération de principe permettant au promoteur de 

ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ǎŜǎ ƛƴǾŜǎǘƛƎŀǘƛƻƴǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ǾƻƛǊ ŎŜ ǉǳΩƛƭ Şǘŀƛǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ŦŀƛǊŜΦ tŀǊŀƭƭŝƭŜƳŜƴǘΣ ŦŀŎŜ Ł 

de multiples demandes fleurissant un peu partout, les élus des communes et communautés 

Řǳ tŀȅǎ ŘΩ!ǳǊƛƭƭŀŎΣ ŘŞŎƛŘŀƛŜƴǘ ŘŜ ŎƻƴŘǳƛǊŜ ǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ŎƻƳƳǳƴŜ ǇƻǳǊ ŜƴŎŀŘǊŜǊ Ŝǘ 

ƳŀƞǘǊƛǎŜǊ ƭŜǎ ƛƳǇƭŀƴǘŀǘƛƻƴǎ ŘΩŞƻƭƛŜƴƴŜǎ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴ ζ schéma de développement 

éolien ». 

Où en est-ƻƴ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ?  

Alors que les conseils municipaux de Sansac-Veinazès et Marcolès avaient permis que la 

société poursuive la définition de son projet, la commune de Sénezergues a , elle, décidé de 

ŘƛǊŜ ƴƻƴΣ ŘΩŜƳōƭŞŜΣ ŀǳȄ ŞƻƭƛŜƴƴŜǎΣ Ǉƻǎƛǘƛƻƴ ǉǳƛ ŀ Şté reprise par la communauté de 

ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ Ǉŀȅǎ ŘŜ aƻƴǘǎŀƭǾȅΦ 9ƴ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜΣ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŜƴǎŜƳōƭŜ ǇŀǊŀƛǘ ǇƻǳǊ ƭŜ 

Ƴƻƛƴǎ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎ ŎŀǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Řǳ ǎŎƘŞƳŀ ŞƻƭƛŜƴ Řǳ Ǉŀȅǎ ŘΩ!ǳǊƛƭƭŀŎΣ ǎŜ 

sont engagées à ne pas autoriser de projet éolien conǘǊŜ ƭΩŀǾƛǎ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǾƻƛǎƛƴŜǎΦ 9ƴ 

ƭΩŞǘŀǘ ŀŎǘǳŜƭ ŘŜǎ ŎƘƻǎŜǎΣ ƻƴ ǇŜǳǘ ŘƻƴŎ ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ Ǉŀǎ ŘΩŞƻƭƛŜƴƴŜǎ Ł .ǊŀƳŀǊƛŜΦ 

Beaucoup de bruit pour rien ? 

9ƴ ǊŜǾŀƴŎƘŜΣ ƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƛƴǳǘƛƭŜ ŘŜ ǎŀǾƻƛǊ ǉǳŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ǳƴ 

projet de parc ŞƻƭƛŜƴ ǉǳƛ ŘŜǾǊŀƛǘ ǾƻƛǊ ƭΩƛƳǇƭŀƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ т ƳŀŎƘƛƴŜǎ ŀǳȄ ŎƻƴŦƛƴǎ ŘŜǎ 

communes de St Saury et Sousceyrac, sur le secteur de la Luzette, haut lieu de la résistance 

Ŝƴ /ƘŃǘŀƛƎƴŜǊŀƛŜΦ [Ŝǎ ŘƻǎǎƛŜǊǎ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ό½59 Ŝǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊŜ ǎƻƴǘ Ŝƴ ǇƘŀǎŜ 

ŘΩƛƴstruction). 

 

Et le photovoltaïque ?  

 

Dans le dernier numéro de notre bulletin, nous vous présentions aussi un projet 

ŘΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǇŀǊŎ ǇƘƻǘƻǾƻƭǘŀƠǉǳŜ ŀǳ ǎƻƭ ǎǳǊ ǳƴŜ ǇŀǊŎŜƭƭŜ ŘŜ ол ƘŜŎǘŀǊŜǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Řŀƴǎ 

le secteur de Bramarie. Celui-ci poursuit son bonhomme de chemin et la « Compagnie du 

Vent » filiale du groupe « GDF-Suez η ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ ŘΩŀǊǊŀŎƘŜ-pied pour passer une à une, les 
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ŞǘŀǇŜǎ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊƻƴǘΣ Řǳ Ƴƻƛƴǎ ƭΩŜǎǇŝǊŜ-t-elle, de réaliser un ensemble de 22 ha de 

ǇŀƴƴŜŀǳȄ ŘΩǳƴŜ ǇǳƛǎǎŀƴŎŜ ǘƻǘŀƭŜ ŘŜ мн mégawatts.  

Le conseil municipal a donné son accord par 12 voix pour, 2 voix contre et 1 abstention par 

un vote à bulletin secret lors  de sa séance du 12 novembre 2009. La perspective de produire 

ŘŜ ƭΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞ ǊŜƴƻǳǾŜƭŀōƭŜ Ŝǘ ǇǊƻǇǊŜΣ ǳƴŜ ōƻƴƴŜ ƛƴǎŜǊǘƛƻn paysagère conduisant à un 

impact nul pour les riverains, le peu de nuisances provoquées, mais aussi la perspective de 

recettes fiscales importantes pour la commune et la communauté ont pesé dans cette 

décision. Les technologies choisies par la « Compagnie du Vent » seront compatibles avec les 

activités agricoles déjà présentes sur le site. Ainsi, le projet envisagé est pleinement tourné 

vers une approche agro-environnementale.  

 
!ǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ŎŜ Ƴƻƛǎ ŘŜ ŘŞŎŜƳōǊŜΣ ƭΩƻǇŞǊŀǘŜǳǊ ŀ ŦƛƴŀƭƛǎŞ ƭΩŞǘǳŘŜ ŘΩƛƳǇŀŎǘ ƴŞŎessaire et 

prépare le dépôt du permis de construire qui sera autorisé -ou refusé- par le Préfet. Au cours 

Řǳ ǇǊŜƳƛŜǊ ǘǊƛƳŜǎǘǊŜ нлммΣ ǎŜ ŘŞǊƻǳƭŜǊŀ ƭΩŜƴǉǳşǘŜ ǇǳōƭƛǉǳŜ ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜ Řƻƴǘ ƭŜ ǊŜƎƛǎǘǊŜ ǎŜǊŀ 

déposé à la mairie de Marcolès où chacun pourra rencontrer le commissaire enquêteur. 

Dans sa grande majorité, votre conseil municipal soutient ce projet qui peut être pour notre 

ŎƻƳƳǳƴŜ ǳƴ ŞƭŞƳŜƴǘ ŘΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ Ŝǘ ƳƻƴǘǊŜǊ ǉǳŜ ƴƻǘǊŜ ǎǳŘ /ŀƴǘŀƭ Ŝǎǘ ǳƴ 

ƭƛŜǳ Ł ƭΩŜƴǎƻƭŜƛƭƭŜƳŜƴǘ ǊŜƳŀǊǉǳŀōƭŜΣ ŎƻƴǘǊŜōŀƭŀƴœŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ƭΩƛƳŀƎŜ ǉǳŜ ŘƻƴƴŜ 

ǉǳƻǘƛŘƛŜƴƴŜƳŜƴǘ ƭŜ ōǳƭƭŜǘƛƴ ƳŞǘŞƻ ǘŞƭŞǾƛǎŞΦ 5Ŝ ǇƭǳǎΣ ƳşƳŜ ǎΩƛƭ Ŝǎǘ ǘǊƻǇ ǘƾǘ ǇƻǳǊ ŀƴƴƻƴŎŜǊ 

des chiffres définitifs, les retours financiers paraissent très intéressants. Aussi, nous 

espérons que tout sera fait pour soutenir ce projet et permettre sa réalisation.                          

Au cours du mois de janvier, le mardi 11 exactement,  nous recevrons à nouveau en conseil 

ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ƭŜ ŎƘŜŦ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ƭŜ Ǉƻƛƴǘ ǎǳǊ ƭΩŀǾŀƴŎŞŜ ŘŜ ŎŜ ŘƻǎǎƛŜǊ Ŝǘ Řŝǎ ǉǳŜ ƭŜǎ 

choses seront pƭǳǎ ŎƻƴŎǊŝǘŜǎΣ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǊŞǳƴƛƻƴ ǇǳōƭƛǉǳŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ Ł ŎƘŀŎǳƴ ŘΩŜƴǘǊŜ 

vous de disposer de toutes les informations à ce sujet. 

 

 
Photomontage présentant le projet de Bramarie 
 

© La Compagnie du Vent  
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tƻǳǊǎǳƛǾǊŜ Ŝǘ ŀŎƘŜǾŜǊ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ζ Tour de ville » 

Depuis la fin des anƴŞŜǎ улΣ ƭŜǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞǎ ǎǳŎŎŜǎǎƛǾŜǎ ƻƴǘ ǘǊŀǾŀƛƭƭŞ Ł ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ 

ƭΩŜƳōŜƭƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ōƻǳǊƎΦ {ŀƭƭŜ ǇƻƭȅǾŀƭŜƴǘŜΣ wǳŜ [ƻƴƎǳŜΣ ŜƴŦƻǳƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ Ŧƛƭǎ 

ŞƭŜŎǘǊƛǉǳŜǎΣ ǊŞŦŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ǊŞǎŜŀǳȄ ŘΩŜŀǳȄ ǳǎŞŜǎ Ŝǘ ǇƭǳǾƛŀƭŜǎΣ ŞƎƭƛǎŜΣ ŎŀǊǊƛŞǊƻƴǎΣ ǇƭŀŎŜ ŘŜ 

ƭΩŞƎƭƛǎŜΣ ƛƳƳŜǳōƭŜǎ ŘƛǾŜǊǎΣ Ŝǘ Ǉƭǳǎ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǘǊŀƴŎƘŜ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ζ tour 

de ville » entre la fausse-Porte et le monument aux morts.  

Depuis plusieurs mois, le conseil municipal et principalement la commission des travaux 

réfléchit à la poursuite de ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ǘƻǳǊ ŘŜ ǾƛƭƭŜΣ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘŜ aΦ wŜȅƎŀŘŜΣ 

ŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜΦ [Ŝ ǇǊƻƧŜǘ ǇǊŞǾƻƛǘ ŘŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ Řŀƴǎ ƭΩŜǎǇǊƛǘ ŘŜ ŎŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ǊŞŀƭƛǎŞ Řŀƴǎ ƭŀ 

première tranche, privilégiant un aménagement simple et fonctionnel, mais aussi 

économique que possibƭŜΣ ǎŀƴǎ ƻǳōƭƛŜǊ ŘΩŀŎƘŜǾŜǊ ƭŀ ǊŞŦŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŞƎƻǳǘǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ Řǳ 

Balat, le seul qui reste  à rénover et à mettre en séparatif. 

Quatre tranches de travaux sont envisagées :                                                                                             

La première portera sur la place du portail bas et devrait se réaliser en avril 2011 pour 

accompagner les travaux de mise aux normes et de modernisation de la station service 

réalisés par Yves Cantournet, au même moment.  

La deuxième concernera la place de la Fontaine et pourrait se dérouler dans la continuité de 

ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǘǊŀƴŎƘŜΦ Lƭ ǎΩŀƎƛǊŀ ŘŜ ǊŜƴŘǊŜ ƭŀ ǇƭŀŎŜ Ǉƭǳǎ ŀŎŎǳŜƛƭƭŀƴǘŜΣ ŘΩȅ ƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ƭŀ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ 

et le stationnement, toujours dans le même esprit de simplicité et de fonctionnalité.  

[Ŝǎ ǘǊƻƛǎƛŝƳŜ Ŝǘ ǉǳŀǘǊƛŝƳŜ ǘǊŀƴŎƘŜǎ ŎƻƴŎŜǊƴŜǊƻƴǘ ƭŜ .ŀƭŀǘΣ ŘŜ ƭŀ CƻƴǘŀƛƴŜ Ł ƭΩŜƴǘǊŞŜ Řǳ ǎǘŀŘŜ 

avec reprise des réseaux humides, organisation du stationnement, réduction de la chaussée 

et création de petits espaces verts introduisant une touche de couleur dans ces espaces très 

minéraux ; et ensuite le Faubourg St Martin avec essentiellement une réfection de la 

chaussée et des bordures mais aussi une meilleure canalisation des eaux pluviales. Ces deux 

dernières tranches sont envisagées en 2012, si  le financement est assuré.  

Le montant total des travaux devrait avoisiner les 400 ллл ϵ ¢¢/Χ bƻǳǎ ŎƘŜǊŎƘƻƴǎ 

ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ł ǊŞǳƴƛǊ ŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘǎ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊǎ ŀǳǎǎƛ ƴƻƳōǊŜǳȄ ǉǳŜ ǇƻǎǎƛōƭŜΣ Řŀƴǎ ǳƴ 

ŎƻƴǘŜȄǘŜ Ǉŀǎ ǘǊŝǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜΦ /ŜǇŜƴŘŀƴǘΣ ƭŜ ǎƻǳǘƛŜƴ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ DŞƴŞǊŀƭΣ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΣ ŘŜ ǊŞǎŜrves 

parlementaires, voire ministérielles devraient nous permettre de rendre la dépense restante 

supportable pour le budget communal, étalée sur plusieurs exercices. 

5Ŝǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ƭƻǳǊŘŜǎΣ ŎŜǊǘŜǎΣ Ƴŀƛǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ŜƴŎƻǊŜ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ 

noǘǊŜ ōŜƭƭŜ ŎƛǘŞ ƳŞŘƛŞǾŀƭŜΧ  

 












































